

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
03/05/2012	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	5	REFORMA TRIBUTARIA	6x18,4	\$ 1.001.211

Reforma tributaria

Señor Director:

El mal sabor en relación con los impuestos y, más aún, en relación con la reforma de éstos es algo permanente e inevitable.

Cualquier cambio tributario genera disconformidad entre aquellos a los que les aumentaron los impuestos, así como para aquellos a los cuales se les mantuvo o no les bajaron lo suficiente.

Más allá de lo señalado, los impuestos son un tema especialmente complejo. Para evaluar la efectividad de los cambios anunciados por el Presidente, hay que evitar las interpretaciones y simplificaciones de cualquier tipo. Cabe preguntarse ¿En cuánto cambiarán los precios relativos luego de la modificación tributaria? ¿Qué tan factible será para las empresas continuar con sus sendas de expansión ante escenarios de mayor carga fiscal? ¿Cuál será el efecto redistributivo que se generará? ¿Cuál será la productividad que el gobierno obtendrá de los recursos adicionales?

Hace algunas semanas, el ministro de Hacienda señaló que el aumento en la efectividad de la gestión pública ha generado ahorros por varios cientos de millones de dólares. Suponiendo que se continúe logrando este tipo de ahorros, los que junto con los recursos adicionales generados por la reforma tributaria permitirían al Ejecutivo financiar sin mayores sobresaltos parte del Programa de Gobierno y compromisos del Estado.

Por lo tanto, más que calificar la reforma tributaria desde un punto de vista ideológico, debieran evaluarse los impactos objetivos de las medidas. Es de esperar que la discusión sobre este tema esté acompañada de mediciones reales y no de apreciaciones subjetivas.

RAFAEL ROMERO MEZA

Académico Facultad Economía y Negocios
Universidad del Desarrollo